

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.573

Sábado 15 de Mayo de 1937

Tel. 1533
Apartado 12

EN EL CONSEJO PROVINCIAL

La sesión del pasado viernes

Ayer celebró sesión ordinaria el Consejo provincial, presidiendo Hernández Merlós.

Se aprobada el acta anterior con una enmienda de Clutart aclarando que, aunque no votó la moción aprobada, no la considera capciosa como equivocadamente se dice.

ORDEN DEL DIA.

Se da cuenta de un oficio del gobernador civil aceptando la dimisión presentada por José Batalla y nombrando para sustituirle a Fayos Batalla. Este se lamenta de la baja producida por su compañero y se ofrece para colaborar con todos los consejeros.

Queda enterado de un oficio del Director del Hospital, dando cuenta de haberse incorporado al ejército el auxiliar de Farmacia, Ramón Celades y de la designación de Vicente Cardona López para sustituirle.

Acerca de un oficio del encargado de la Imprenta provincial, sobre la baja de un cajista, el consejero Vivas manifiesta que ha podido comprobar la falta que en la misma hace, proponiendo que se cubra esa vacante. Después de intervenir la presidencia y varios consejeros, se nombra para esa plaza a José Oriol Borrás, que la había solicitado.

Quedan aprobados: Aliación de precios medios de artículos de suministros correspondientes al mes actual; cuentas de estancias causadas en el Instituto Pedro Mata, de Reus, por dementes de esta provincia durante el mes de Mayo, importante 9.100 pesetas; expediente de reclusión en el Manicomio de Valencia de Angel Frutos Morales y Eusebio Borrás Martínez; liquidación de cédulas de varios pueblos de la provincia en período voluntario, del año 1936; moción del ingeniero director de Vías y Obras relativa a la cantidad que corresponde en concepto de seguro de retiro obrero durante el mes de Marzo, importante 147'20 pesetas y se aprueba también una relación de facturas.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se da cuenta de los asuntos siguientes: un oficio del doctor Peña, denunciando no haber podido practicar a su tiempo una intervención de urgencia por estar cerrado el material con llave en el Hospital provincial y pidiendo que se abra un expediente. La Presidencia manifiesta haber designado al propio doctor Peña para que instruya ese expediente, aprobándolo el Consejo.

Se lee un oficio de la Cámara oficial de Industria y Comercio, expresando que, según un decreto del ministro de Comercio, tiene derecho a estar representada en la Comisión de Abastos. Vivas dice que la disposición ministerial dispone que los técnicos han de ser nombrados por los organismos antifascistas, defendiendo el derecho de la Cámara de Comercio a tener esa representación, porque indiscutiblemente es antifascista y porque allí hay técnicos.

La Presidencia estima que son tan técnicos los trabajadores del comercio como los pequeños propietarios, entendiéndose que las representaciones las han de nombrar las organizaciones políticas y sindicales y no los organismos,

aunque éstos sean oficiales. Aragón dice que no cree conveniente acceder a esa nueva solicitud, insistiendo Vivas en que la colaboración de ese organismo es necesaria al Consejo, máxime cuando en todas las capitales tienen su representación.

Intervienen los consejeros Mercé y Marzá en sentido negativo a la solicitud y se deniega, con el voto en contra de Vivas.

La Presidencia hace resaltar la falta de un taquígrafo ante la importancia que van tomando las sesiones, proponiendo que una mecanógrafa de Abastos, que tiene hechos estudios de taquigrafía, pase a depender del Consejo, ya que allí no es muy necesaria, aprobándose así.

Se da cuenta de una carta del doctor Luis Batalla, protestando de ciertos rumores sobre su actuación al frente del servicio de cirugía del Hospital y el consejero de Sanidad, camarada Santos, facilita el siguiente informe:

"Asistencia prestada por el Servicio de Cirugía del Hospital provincial desde el comienzo de la campaña:

Número de combatientes asistidos, 738.

Operaciones practicadas: Craneo, 16; cara, 1; tórax, 5; abdomen, 18; pelvis, 4; miembro superior, 17; miembro inferior, 25; extracción de proyectiles, 38. Total, 124.

De estos 124 operados han fallecido 7, lo que da una mortalidad operatoria de 5'6 por 100.

Castellón 13 de Mayo de 1937.— El Médico responsable del Servicio de Cirugía, Luis Batalla."

Marzá dice que no sabe de donde salen esos rumores y que, aunque no entiende del asunto, cree que Batalla es un buen operador, comportándose con toda lealtad. La Presidencia manifiesta que se ha asesorado de varios técnicos, sacando la impresión de que el informe da muestras de competencia. A propuesta de Sangüesa se acuerda dar publicidad al informe para acallar esos rumores.

El presidente da cuenta de haber cursado órdenes a la Comisión de Abastos para que diariamente se suban al Consejo relaciones de todas las operaciones realizadas con organismos, menos los Consejos municipales, con el fin de que los consejeros tengan conocimiento de ellas, aprobándose su gestión.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

Marzá intenta dar al Consejo una explicación detallada de los sucesos de Cataluña, con motivo de su reciente viaje a Barcelona y la Presidencia se opone, alegando que la Corporación no ha mandado ninguna comisión para que le informe; que en el Consejo no se han hecho acusaciones contra nadie y que ello no es competencia de este organismo, debiendo reservar esas explicaciones el camarada Marzá para su organización. Como Marzá insiste en dar los informes, la presidencia pregunta a los consejeros si se admiten escucharlos, acordándose que no.

Clutart manifiesta que sobre este asunto su caso es especial, pues al votar la moción ya dijo que se reservaba opinar cuando conociera el caso de Cataluña. La presidencia hace las mismas observa-

ciones, acordando el Consejo dar por terminado el asunto.

Santos da cuenta de ciertas anomalías observadas en el Internado Pablo Iglesias. Pide que vaya allí una comisión para que inspeccione la comida. Solicita permiso para hacer un tabique que cierre la despensa y se le concede.

Sangüesa da cuenta de la muerte del vigilante del Museo, Ismael Vicent Breva, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente, acordándose conste en acta el sentimiento de la Corporación y asistir una representación al entierro.

A propuesta de la presidencia, Fayos se hace cargo de la presidencia de la comisión de Abastos.

Y sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a la una de la tarde.

CONSEJO MUNICIPAL

Sesión extraordinaria

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió el Consejo en sesión extraordinaria. Preside Picó. El acta anterior se aprueba por unanimidad.

Léese un oficio del gobernador aceptando la dimisión presentada por el consejero Vicente Fayos, y nombrando para sustituirle a Consuegra, de la misma filiación política.

La presidencia expresa, en breves palabras la condolencia del Consejo al verse privado de la colaboración del que fué en todo momento ejemplar compañero en las áridas tareas que en este momento pesan sobre la corporación municipal y, especialmente en la comisión de Abastos, donde el camarada Fayos ha hecho una labor de gran provecho para el Consejo y para el pueblo.

—Pero este pesar —dice— queda neutralizado por la persona que viene a sustituirle, cuyos dotes y elevados sentimientos antifascistas son de todos bien conocidos y que no voy yo a resaltar aquí, pues espero que sea el propio Consuegra quien los ponga de manifiesto con sus actos en el Consejo Municipal.

Fayos manifiesta que la organización a que pertenece le ha dado otro cargo y que no tiene más remedio que obedecer, añadiendo que ha colaborado con todos los compañeros del Consejo con la mayor voluntad, mostrándose reconocido, y ofreciéndose tanto en el terreno particular como desde el nuevo cargo que va a ocupar, para todo lo que sea en beneficio del pueblo y de la causa antifascista.

Consuegra pronuncia un breve discurso, en el que se ofrece a sus compañeros para colaborar en las tareas del Consejo, donde viene animado de la mejor voluntad para luchar contra todos los antifascistas.

La presidencia da posesión al nuevo consejero, acordándose que este ostente los mismos cargos que su antecesor.

Todos los consejeros despiden al camarada Fayos, con muestras de cordialidad y afecto, y acto seguido se levanta la sesión.

DE VILLARREAL

SEMANA "PRO-MADRID"
DEL S. R. I.

Terminó felizmente y con gran éxito la semana de agitación "Pro Madrid", que este Comité local organizó oportunamente.

La cantidad recaudada entre

Alianza de la Juventud y de los partidos políticos

por J. Martínez de Velasco

En las conferencias celebradas en Valencia y Madrid por nuestra Juventud Socialista, se planteó, entre otras cosas, la unión con nuestros camaradas los Jóvenes Libertarios. Allí resonaron con autoridad la voz de los camaradas que representan a la J. S. U. de todas las provincias de España.

Yo estoy completamente de acuerdo con la realización inmediata de la fusión con los jóvenes Libertarios.

Pero yo he pedido siempre, yo sigo pidiendo una unión estrecha de todas las Juventudes antifascistas de España. Pero yo pedía una Federación que comprendiera, no solo la unidad de los jóvenes Socialistas Unificados con los Jóvenes Libertarios, sino una Federación que comprendiera la unidad de toda la Juventud que en estos momentos está luchando con las armas en la mano por la Independencia de España. Así lo ha reconocido, el camarada Mesón, (uno de los más reacios de hace 9 meses a la unidad con los republicanos) y hoy miembro del Comité de la Juventud Socialista Unificada de la capital de la República.

Pero yo pedía también que se unieran todos los Partidos políticos que estén encuadrados dentro del área de la República. Prueba de ello fueron el Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista de Albacete, de las conversaciones de la Agrupación Socialista de Madrid con el Comité Provincial del Partido Comunista y, luego, el manifiesto firmado por el Comité Ejecutivo del Partido Socialista, firmado por Lamóneda y Cordero y por el Comité Central del Partido Comunista José Díaz y Pedro Checa, para llegar a la unificación total de los dos partidos obreros, representantes genuinos y directos de la gran masa de opinión del proletariado español.

Importa que la juventud española dé la sensación de que es el punto y gufa en esta Revolución y que le diga al Gobierno, no que tiene el poder, sino que debe seguir teniéndolo, porque es la encarnación total de todos los par-

tos antifascistas de Villarreal asciende aproximadamente a 6.000 pesetas. Desde los pequeños niños de las escuelas, con sus aportaciones en monedas y viveres, hasta los soldados del Batallón de Voluntarios número 30 de guarnición en ésta, todos han querido demostrar a Madrid que por aquí no se les olvida.

Ya ha sido remitida a Madrid la primera expedición de viveres, que se componía de 4.000 kilos de patatas, 12 sacos de cebollas tiernas, 16 sacos de a 100 kilos de arroz, un saco de sal, 100 kilos de bacalao, 30 cajas de conservas vegetales, un cesto de alcachofas, 50 kilos de chocolate en polvo, pastillas de chocolate, guisantes, etc.

El donativo realizado por los camaradas que componen la primera compañía del Batallón de Voluntarios número 30 (Lenin) asciende a 367'90 pesetas, siendo de agradecer tan generoso donativo.

Este Comité espera enviar próximamente una nueva expedición de viveres a Madrid.

El Corresponsal.
Villarreal 14—5—37.

tidos que están encuadrados dentro de la disciplina del Frente Popular, único Gobierno capaz de llevarnos a la victoria. Importa ahora, también, que las izquierdas que están representadas en el Frente Popular, no una disciplina parlamentaria, que permita dentro del actual Gobierno desarrollar una acción más viva, sino que constituya una fuerza de choque que le de al país la sensación de que se ha de cumplir una misión de izquierdas con un Gobierno revolucionario y popular, capacitado para desarrollar la histórica misión por que atraviesa nuestra nación.

Es hora de izquierdas, porque es la hora de las ilusiones y porque nuestra heroica Juventud está dando todo lo que tiene porque esta ilusión se cumpla y pobre España, pobre República, si las ilusiones murieran!

Porque es la hora de la construcción y pobre régimen si la Constitución española no estuviera en manos de hombres que, como el camarada Largo Caballero, representara estas ilusiones. Porque es hora de crear, de reconstruir nuestra nación en ruinas por la metralla de los aviones fascistas y pobre España si la ora de crear los que tuvieron la misión de hacerlo no tuvieron horizonte hacia donde elevar sus pensamientos! Pensemos esto, camaradas; que estamos en una de las guerras más terribles que registra la Historia de país alguno; estamos en plena Revolución. No en una guerra cualquiera, no en una Revolución de días, sino que estamos en la revolución más noble, más justa, más humana y en la revolución de edificar en nuestro país lo que constituye una aspiración de algo. Es la más santa, porque es la más fecunda revolución. Y esta revolución es, hora de la Juventud. No habría República si no hubiera Revolución, si no hubiera en España una Juventud con ilusión, con entusiasmo y con ganas de ganar esta guerra a costa de los mayores sacrificios que haya que realizar. Porque ha de haber Revolución científica, organizada, legal, jurídica y constructiva, y ésta han de hacerla los hombres que con Largo Caballero en el poder puedan y sepan hacer la obra más revolucionaria.

Esta obra revolucionaria hace falta que llegue a todos los pueblos, hasta los más apartados de Cataluña y Levante y todos los que el Ejército leal con su empuje arrollador vaya reconquistando para la República.

Yo creo, sinceramente, que la República estaba llegando a los pueblos, pero estaba llegando de una manera lenta, tardía. Pero ahora que han vivido los horrores de la guerra y del fascismo a su paso por todos los pueblos que han estado bajo su dominio, se imponen ellos mismos nuevos deberes, que no existían cuando en vez de ser ley lo que regía era poder dictatorial.

La República no llega a los pueblos con intenciones nuevas; llega en el sentido de nuevos deberes, y si estos deberes no se sienten o no se cumplen, la República no llegará porque esta llega allí donde nace en cada hombre la conciencia de su responsabilidad ciudadana.

Castellón 14 de mayo de 1937.

El Gobierno del Frente Popular presenta la dimisión al Jefe del Estado

La tramitación de la crisis

El Gobierno en crisis

Valencia (4 t.)—El Gobierno ha dimitido en su totalidad. Las gestiones para resolver la crisis comenzaron a primeras horas de la mañana. Las consultas se iniciaron a las diez menos cuarto.

Llega Martínez Barrio

El primero que llegó para conferenciar con el Jefe del Estado fué el Presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, quien eludió a la salida hacer declaraciones a los periodistas.

Giral no hace manifestaciones

A las diez y cuarenta entró en el despacho presidencial el señor Giral.

La conferencia duró un cuarto de hora.

El vicepresidente del Consejo, dijo al salir:

Se trata de la visita que acostumbro a hacer al señor Azaña, pero no pasa nada.

Cordero lleva la representación del partido Socialista

Seguidamente entró Manuel Cordero, representante del partido Socialista, que salió a las 11'20.

A la salida, titubeando, dijo a los periodistas:

—En estos momentos... en fin, puedo decirles que hemos entregado al Presidente una nota recomendando la formación de un gobierno de Frente Popular, en el que estén representadas todas las fuerzas del antifascismo y hemos insistido, muy particularmente, en la necesidad de un cambio absoluto de la política de Gobernación. Nada más.

Nota del partido Socialista

Posteriormente el partido socialista ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

En ningún momento ha sido objetivo nuestro partido para la formación de los gobiernos que estimamos convenientes a la República, especialmente contra la sublevación militar.

En orden a personas, cargos, programas y aplicación de fuerzas, nosotros hemos tendido siempre a no entorpecer la marcha normal de la guerra.

Aceptadas las posiciones de fuerzas, nosotros creemos oportuno la constitución de un gobierno que, como el dimitido, contenga una representación completa del Frente Popular antifascista. El que sustituya al actual debe estar integrado por los mismos sectores que el anterior, sin pensar en exclusiones, ni políticas ni sindicales, improcedentes aunque no se tratase de acciones valiosas tendientes al fin de ganar la guerra.

Los Comunistas aconsejan un Gobierno del Frente Popular

Inmediatamente de salir Cordero llegó el secretario general del Partido Comunista, Pepe Díaz, quien al salir, a las 11'40, manifestó que en nombre del Partido había aconsejado la formación de un gobierno del Frente Popular, con aportaciones sindicales con el fin de que estuvieran representadas en él todas las fuerzas antifascistas.

La U. G. T. aconseja un Gobierno presidido por Largo Caballero

A las 11'55 entraba, en nombre de la Ejecutiva de la U. G. T., el secretario general interino, Pas-

Largo Caballero es encargado de formar Gobierno

cual Tomás. A las 11'20 abandonaba la presidencia y dijo:

Un gobierno presidido por Largo Caballero y en el que formen parte las mismas fracciones de partido que figuraban en el actual.

—¿Apoyara la U. G. T. a otra persona que no sea Largo Caballero?

—No,—respondió.— Si Largo Caballero no figura en este Gobierno, la U. G. T. no tiene nada que hacer en él.

Esquerra Catalana propugna un Gobierno como el anterior

A las doce y veinte llegó Irujo. Dijo que acudía llamado por el Presidente. Poco después llegó el presidente de la minoría de Esquerra Catalana, don Pedro Corominas, en nombre de su partido.

Se le preguntó si la consulta la evacuará de acuerdo con la nota facilitada por Esquerra en la madrugada de hoy.

Contestó que ignoraba el contenido de la citada nota.

A las doce y cuarto salieron juntos Corominas e Irujo facilitando cada uno de ellos la correspondiente nota a los informadores de prensa.

La del señor Corominas dice así: Estando como estaban representadas en el Gobierno dimisionario todas las fuerzas del Frente Popular antifascista, no podemos resolver la cuestión en la sustitución de unos grupos por otros sino en la conveniencia de reorganizar el ministerio, para obviar el desgaste que toda combinación de hombres ha de sufrir en tiempos de tanta nerviosidad y emoción.

El nuevo Gobierno se ha de constituir con todos los elementos del frente antifascista popular, procurando repetir en lo posible las representaciones, porque en realidad, las fuerzas de cada grupo en el Gabinete no dependen del número de sus representantes sino de la masa que tienen en el país.

En lo sucesivo, además de dar todavía un mayor impulso al levantamiento y organización de todos los recursos militares del país, deberá prestarse singular atención a las repercusiones internacionales de la guerra.

Por lo que toca a la expresada representación de la Esquerra, debe tenderse a identificar los de-

seos de todos a fin de que los Gobiernos de Valencia, Barcelona y Bilbao se presten mutuo y eficaz auxilio.

Los Nacionalistas Vascos aconsejan un Gobierno presidido por un socialista

La nota del señor Irujo está redactada en los siguientes términos:

He aconsejado la rápida formación de un gobierno de concentración socialista que inspire confianza a la opinión republicana del país y a las democracias extranjeras; una orientación eficiente en vanguardia que dirija el ejército y la guerra y que unifique los mandos de los ejércitos de tierra, mar y aire; una constitución sometida a las leyes cuyo orden no perturben los incontrolados, que cometen violencias de todo género; una política económica de austeridad adecuada a los difíciles momentos que el Estado vive y un gobierno eficiente que permita rápidamente ir al triunfo en la guerra, acercándonos todo lo más pronto posible a los días de paz.

Puesto que Largo Caballero, a cuyo gabinete no es poco lo que le debe la República en esta campaña, ha perdido la confianza política de los grupos del Frente Popular, podría encomendarse la formación del futuro gabinete, con todas las garantías de acierto, en opinión del informante, a los señores Negrín, Prieto o Besteiro, con la cooperación de todas las organizaciones políticas y sindicales que acepten las bases indicadas.

Como representación específica, reputo obligado hacer esta manifestación: Necesidad de proceder con cuantas garantías exijan la guerra y el orden público al restablecimiento del régimen constitucional y libertad de conciencias y de cultos.

La C. N. T. pide un Gobierno presidido por Largo Caballero

La consulta evacuada a continuación lo fué por el representante de la C. N. T., secretario general, Mariano R. Vázquez, quien permaneció conferenciando con el Jefe del Estado durante un cuarto de hora.

A la salida dijo a los periodistas: Nuestra consulta ha sido eva-

cuada en el sentido de que se forme un gobierno que tenga base sindical y presidido indiscutiblemente por Largo Caballero, del que formen parte todas las organizaciones obreras y que se mantenga el bloque de lucha antifascista.

No somos en absoluto responsables de la crisis que se ha producido y que consideramos improcedente. Por ello declinamos nuestra responsabilidad por las derivaciones que pudiera tener ésta, tanto en el ámbito nacional como internacional.

—¿Entonces no se trata de un gobierno exclusivamente sindical? —Pedimos, como he dicho, el mantenimiento del bloque antifascista.

Nosotros no excluimos a nadie. El que no quiera formar con este Gobierno que no forme por su gusto, pero por nuestra parte no ponemos ningún entorpecimiento. Queremos, como digo, un gobierno acorde al actual.

Preguntado si sería rápida la solución, dijo:

—Ya he dicho que la crisis me ha parecido impropia y que entiendo que la solución ha de ser rápida tanto por el aspecto de los frentes como por el orden internacional, que sin duda especula con nuestra situación en este momento.

Izquierda Republicana es partidaria de un Gobierno igual al dimisionario

Después evacuó la consulta el presidente del Consejo Nacional de Izquierda Republicana, Salvador Quemades, quien a la salida manifestó:

—Mi consulta es que se proceda a la formación de un Gobierno de la misma composición que el actual, que tenga una política definida en materia de orden público y de reconstrucción económica y en el que se dé la circunstancia de que se halle en la misma mano los mandos de Guerra, Marina y Aire.

No pensamos en ninguna persona, bastándonos que sea un representante del Frente Popular.

También hemos pedido que este Gobierno se presente con mayor frecuencia a las Cortes que lo ha hecho el dimitido.

La opinión del partido Comunista

Valencia (4 t.)—Hemos hablado con el representante político del partido Comunista, quien nos ha expuesto el contenido de la consulta evacuada por el secretario general de la organización.

—Nuestro partido, nos ha dicho, considera oportuna la formación de un Gobierno presidido por un socialista, en el que participen todas las fuerzas del Frente Popular, sin exclusión de las organizaciones sindicales; que represente la unión del pueblo español, que es más necesaria que nunca en estos momentos.

El Gobierno ha de realizar una política que puede basarse en tres puntos fundamentales:

Primero. — Política de guerra, que permita la organización de todas las fuerzas en todos los frentes, sobre la base del ejército popular, acabando con actuaciones particularistas; depuración de los mandos militares y ascensos y premios a aquellos mandos militares que se hayan distinguido en la lucha.

Segundo. — Una política económica que permita al Gobierno hacer frente a esas necesidades de la guerra, haciendo que pasen

a su control todas las industrias que por haber sido abandonadas por sus dueños, por estar éstos huidos o por considerarse factiosos, se encuentren poco inteligentemente gobernadas; planificación y organización de las industrias bajo la dirección del gobierno; planificación y dirección de la producción y creación de un Consejo Nacional para el mismo; respeto al pequeño industrial y comerciante. En el campo, prohibición de expropiaciones que no sean hechas por el Gobierno; realizar una política de revalorización de los productos agrícolas al precio mínimo de los mismos; centralización de todo el comercio de importación y exportación en el Gobierno y que solo el ministro de Hacienda sea el único que pueda disponer de divisas.

En tercer lugar, una política de orden público en la retaguardia, teniendo en sus manos el Gobierno la vigilancia de las fronteras, puertos, caminos y carreteras y en el interior de las ciudades.

A esto se reducen nuestros deseos.

Posteriormente hemos averiguado que el partido comunista vería con agrado que la presidencia del nuevo gobierno recayera en cualquiera de los tres ministros del Gabinete dimitido; o sean los señores Negrín, Prieto o Álvarez del Vayo.

Largo Caballero es encargado de formar Gobierno

Valencia (4 t.)—A las dos menos diez llegó al palacio de la Comandancia General el señor Largo Caballero, quien dijo a los periodistas:

—He sido llamado por el Presidente y vengo.

Terminada su consulta a las dos y quince, a la salida manifestó a los periodistas:

—He sido encargado de formar gobierno y voy a intentarlo con todos los elementos que constituyeron el gabinete anterior. Me refiero, claro es, a Partidos.

Un periodista le preguntó: —¿Considera usted fácil la solución?

—Ni fácil ni difícil. Yo soy un obrero. Me han encargado un trabajo y voy a intentar hacerlo pronto y bien.

CRONICA

NOTICIAS DE RESIDENTES EN TERRITORIO FACCIOSO

El Socorro Rojo Internacional, por mediación de la Cruz Roja Internacional, ha obtenido las siguientes noticias de ciudadanos residentes en territorio faccioso, que pone en conocimiento de los que se hayan interesado por ellos.

Manifiestan hallarse toda la familia bien Manuel Cáceres Fernández, Juan Vega Juanón, Inocencia Ibáñez y Aurelia Suárez Soto, los cuales desearían obtener noticias de sus respectivos familiares.

La Comisión de Ayuda

LA SUSCRIPCION PRO-"KOMSOMOL"

Entre los donativos últimamente recibidos en el Comité Regional merece destacarse el de 8.975 pesetas, hecho por el "Consejo Obrero de Prensa Española", cantidad que representa el 50 por 100 del beneficio obtenido en la venta del número extraordinario de "A B C" dedicado a la U. R. S. S.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Vicente Vallés Alcalá, Barrachina, sin núm.; Azuzena Besalduch García, Jovellanos, 6; Francisco Marcos Garcés, Pescadores, 26. Defunciones: Dolores Montañés Oltra, 2 años, Návens, 41; Federico Antón Cortés, 50; años, Rafalafena, 1; Severina Gascón Alvaro, 72 años, Gobernador, 32.

Muy interesante para todas las industrias de Castellón y su provincia

CASA YAGO

Única casa de compra y venta de toda clase de sacos usados en toda su provincia, al servicio de la misma

Amadeo I, 78.-Castellón

Esta casa paga los sacos vacíos a los precios siguientes, en la presente semana:

| | |
|----------------------------------|------|
| De Harina, 100 kilos a | 1'90 |
| De Sosa " " a | 1'75 |
| De Arroz " " a | 1'50 |
| De Azúcar " " a | 1'60 |
| Gordos varios " " a | 1'25 |
| Cuarteros, 60 kilos a | 1'25 |
| De Azúcar " " a | 1'00 |
| De Pulpa, 40 " " a | 1'15 |

El saco flojo y de varios tipos, según clase
Los sacos que no estén enteros sufrirán un descuento de 15 céntimos por saco

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Han llegado 1.070 cabezas de ganado

La comisión que fué a Castuera en busca de carne para Castellón ha tenido un éxito rotundo. Esta mañana hemos hablado con los consejeros Antonio Hernández y Vicente Mari. Nos dijeron que, después de vencer mil dificultades, pudieron ver satisfechos sus anhelos y, por fin, esta madrugada se han desembarcado en la estación del Norte 1.070 cabezas de ganado lanar para el consumo de Castellón.

La expresada comisión tuvo necesidad de ir a buscar el ganado a los corrales del campo donde están los criaderos, pesarlos allí mismo y llevarlos después a Castuera, donde fueron facturados en tres grandes jaulas.

Tanto Hernández como Mari quieren significar su reconocimiento al Comité Local Ferroviario de Albacete y Nacional de Valencia, por las facilidades dadas e interés demostrado para que este cargamento no sufriera retraso alguno en el largo viaje y en el buen acomodo del ganado, como lo demuestra que de 1.070 borregos tan solo se ha tenido que lamentar la muerte de uno por el camino.

Este rebaño ha sido puesto a disposición de la comisión de Abastos para su distribución.

LA DESVIACION DE LOS DESAGÜES

Hablamos después con el presidente de la comisión de Obras, camarada Mercé, quien nos dice que posiblemente tendrán que paralizarse las obras de desviación del desagüe de las canales, pues los dueños de las casas se niegan a pagar esas obras, alegando que no cobran los alquileres de las casas.

—Es lamentable—agrega—la situación que esta actitud provoca en el ramo de la construcción, pues de llegar a la paralización de esas obras se quedarían muchos obreros sin trabajo. El costo de dichas obras no causa grandes perjuicios a los propietarios, pues vienen a resultar a 30 pesetas cada desagüe. Pero lo más importante de esto es que, realizadas esas obras, los dueños se ahorran para siempre el impuesto municipal correspondiente a las canales, con lo cual salen notablemente beneficiados, además de representar una importante mejora para las casas y para el aseo de la capital.

Espero—termina diciendo—poder solucionar satisfactoriamente este asunto, poniéndome, si es preciso, al habla con la Cámara de Comercio para que ésta satisfaga las cuotas a los propietarios o cargue directamente con los gastos de esas obras.

UN TELEGRAMA.

Interesándose por el abastecimiento de trigo de la capital, el alcalde ha expedido esta mañana el siguiente telegrama:

“Presidente Consejo municipal y subsecretario de Agricultura.—Valencia.

Con el fin de evitar paralizaciones fábricas e incertidumbre población civil, ruego que al igual que se hace con Valencia, Alicante, Almería, se envíe directamente extranjero a puerto Castellón barco de trigo.”

ACLARACION.

En el capítulo de multas impuestas por el Consejo municipal que últimamente se publicaron en la prensa, constaba que a Consueño Tárrega se le habían impuesto 10 pesetas, cuando en rea-

lidad fueron 100, por vender aceite a precio superior al de la tasa.

BANDO

ENRIQUE PICO DAUDER, Alcalde Presidente Accidental del Consejo Municipal de la Ciudad de Castellón de la Plana.

HAGO SABER:

Que en cumplimiento de lo ordenado en la circular del Servicio Agronómico Nacional (Sección de Castellón), inserta en el “Boletín Oficial” de esta provincia de fecha 13 del actual, núm. 57, y a los fines de que en todo momento queden bien abastecidos de gasolina los motores dedicados a usos agrícolas y otras máquinas que puedan existir, particularmente los dedicados a la elevación de agua para riego, todos los agricultores interesados, de este término, tienen obligación de presentar en este Consejo Municipal declaración en el plazo de ocho días, a contar del citado día 13 del presente mes.

A dicho efecto, y con objeto de cumplimentar debidamente el servicio referido, los agricultores interesados, de este término, se presentarán durante el expresado plazo y a horas de oficina, en el Negociado de Estadística de este Consejo, para llenar la correspondiente declaración jurada.

Lo que hago saber para conocimiento del vecindario.

Castellón 14 de mayo de 1937.
El Alcalde-Presidente actual,
ENRIQUE PICO.

AVISO A LOS AGRICULTORES

Dispuesto por el Ministerio de Agricultura que todos los agricultores tienen obligación de presentar ante las Alcaldías respectivas declaración del número de colmenas que posean, por el presente aviso se pone en conocimiento de los interesados, no solamente la referida obligación, sino que antes de proceder a la recolección de la miel deben ponerlo en conocimiento del Consejo Municipal para saber la cosecha obtenida.

Castellón, 13 de mayo de 1937.
El Alcalde accidental,
J. ALBIOL.

PERDIDA DE LIBRETAS

Habiéndose extraviado la libretas de racionamiento que a continuación se expresan, se ruega a las personas que se las hayan encontrado, se sirvan depositarlas en el Retén de la Guardia Municipal.

Carmen Lorente Jover, calle María Breva, núm. 9.—1.º; María Huguet Ronquillo, calle Alcalde Tárrega núm. 35; Sixto García Hermosilla, calle Ros de Ursinos, núm. 34; Simón Mateu Espinosa, calle Luis Crossi, núm. 6; José Sáiz Tortosa, calle Félix Mayor, núm. 108; Luis Soto Caballero, de la calle Ramón Lull, núm. 23.—1.º.—1.º y José María Gallén, núm. 9.424, con domicilio en G. Chermá, 106.—2.º.

Farmacias de guardia

Boliches, Colón, 55.
Guinot, Salmerón, 49.

Cuevas

Profesor de solfeo y piano, da lecciones a domicilio.
Se afinan pianos.
Dirigirse calle González Chermá, 106.—2.º.—Centro.

Acontecimiento circense

La gran Compañía Internacional de Circo, el próximo domingo, día 16, a las cuatro de la tarde, dará una función extraordinaria en la Plaza de Toros de esta localidad y en la que tomarán parte todos los artistas de este valioso conjunto.

Con esta representación se desprende la compañía del público de Castellón y para que todos puedan disfrutar de las bellezas y emociones de este espectáculo, los precios son verdaderamente populares.

Es de esperar un lleno absoluto.

Izquierda Republicana

Muerte sentida

Ayer por la tarde, se verificó el entierro del que fué nuestro correligionario y entrañable amigo Ismael Vicent.

Su cadáver fué paseado por las principales calles de la capital, acudiendo al acto representaciones de todos los partidos antifascistas de Castellón y Centros oficiales. La representación del camarada gobernador de esta provincia recayó en la persona de Manuel Carnegui, así como la de la Diputación provincial y por encargo de la Presidencia, en nuestro querido presidente Matias Sangüesa Guimerá.

Muchos son los recuerdos valiosos que en esta organización quedan del que hasta en su muerte supo enaltecer su partido. Perpetua memoria de sus actos conservamos en el ánimo de todos y mucho más de aquellos que, con el desprendimiento mayor a su vida, supieron jugarla en aras a la libertad de nuestra patria.

Fué siempre un modesto y disciplinado militante de nuestro partido. Vicisitudes y dificultades en diferentes órdenes, fueron siempre los destinos inseparables que acompañaron al finado. Cuando la vida tuvo la primera sonrisa en su favor, cuando pudo llegar a tener en trance de tranquilidad uno de sus problemas resueltos, estalló la criminal guerra, obligando a salir en su inmediata defensa a todos cuantos de corazón profesaban unas ideas.

“Maera”, como así le llamaban los amigos y conocidos, sin estar comprendido en ningún llamamiento ni obligado de una manera oficial a empuñar el fusil, lo hizo de una manera entusiasta y oficiosa.

Después de permanecer en el frente un largo tiempo, llegó a nuestro conocimiento el estado del infortunado Vicent. Su partido y por mediación del correligionario Vicente Sos, hizo que lo trajeran a su casa.

Cuando en el interés de todos nació el convencimiento de que habíamos salvado una vida, llena de orgullo y satisfacciones, vino la muerte, privándonos de su concurso.

Al elogiar la vida del ejemplar correligionario y miembro querido de la T. L. G., rendimos el testimonio más profundo de nuestro sentimiento y dolor hacia su familia, desconsolada y dolorida por la pérdida irreparable de su querido hijo.

Nosotros, el partido a que pertenecía, Izquierda Republicana, se ofrece de corazón y de la manera que merece para la ayuda que del mismo necesiten, con el fin de hacer menos pesada, triste y dificultosa la vida que llena de sinsabores queda para los que han sido sus queridos padres.

Sirva el ejemplo heroico y abnegado de este luchador para los que tienen la obligación de saber que todos los valores deben y merecen vengarse.

Con la muerte de estos luchadores se forja el entusiasmo y la conciencia revolucionaria que tiene que labrar, en surcos de paz, una nueva era de prosperidad y bienestar.

Castellón 15 de Mayo de 1937.

Delegación Provincial del Consejo Superior Bancario. Castellón

EL PROBLEMA DEL CAMBIO

Estudiado por esta Delegación el grave problema planteado en la plaza y provincia por la escasez de moneda fraccionaria, nos hemos dirigido a la Comisión General de Banca y Crédito, interesándoles presión cerca del Gobierno para la más rápida solución de este problema.

Mientras tanto, hacemos un llamamiento a todo el comercio e industria en general, para que no retengan la moneda fraccionaria que como producto de sus transacciones pueda obrar en su poder, aminorando así la actual situación.—EL PRESIDENTE.

Ministerio de Sanidad y Asistencia Social

DELEGACION DE ASISTENCIA SOCIAL DE CASTELLON

Esta Delegación, reconocida al generoso y desinteresado ofrecimiento hecho por el Sindicato de Trabajadores de Hacienda U. G. T., brindando la prestación personal de sus afiliados para cuanto en beneficio de nuestra causa puedan aportar, tiene verdadero interés en hacer público el agradecimiento cordial que su simpático gesto ha merecido de este organismo y por virtud de ello ha sido encargado dicho Sindicato de algunos trabajos de estadística que viene realizando con admirable espíritu de solidaridad, contribuyendo así a la grandiosa obra social que demanda a todos la unión obrera y antifascista.

Castellón, Mayo 1937.

S. MOZÁ.

Sindicato de Trabajadores Técnicos U.G.T.

Ruega a todos sus afiliados se pasen por Secretaría de 6'30 a 8'30 de la tarde, durante los días 15, 17 y 18 del corriente para satisfacer el día de haber obligatorio correspondiente al 1.º de Mayo.

Castellón 14 de Mayo de 1937.

GOBIERNO CIVIL

Sobre el saneamiento de la retaguardia

He aquí las manifestaciones hechas hoy por el gobernador:

—Estoy recibiendo muchas relaciones de organismos pertenecientes a la U. G. T. al efecto de que pueda inspeccionarla para ver los nuevos afiliados con que cuenta esta sindical.

Espero de la comprensión de la C. N. T. que ordene igualmente el envío de esas relaciones porque, como ya se sabe, la finalidad de pedir esas relaciones no es más que para conocer los nuevos elementos, por si se han filtrado algunos enemigos del régimen, ya que la obra de saneamiento han de hacer los propios organismos.

Desde luego, facilitándose esas relaciones se llevará a cabo más fácilmente esta obra y no darán motivo a que vayan los inspectores de este Gobierno civil a hacer las averiguaciones necesarias, pues para ello estoy facultado legalmente, con arreglo a la orden dictada por el ministro de la Gobernación.

DONATIVO DE GUERRA.

El Control Obrero de la Fábrica de Jaime Albert ha entregado en este Gobierno tres décimos de Lotería del núm. 20.166, correspondientes al sorteo del 22 de Marzo último, que fueron premiados, destinando el importe para sufragar gastos de guerra.

DONATIVOS

Suma anterior, 152.211'60 ptas.
Personal de la Fábrica de Almeida y Cortés, 69'63; Joaquín Selvi Allaga, 8'50; Empleados Consejo Municipal de Borriol, 33'85.
Suma y sigue, 152.232'60 ptas.

Enfermedades Venéreas y de la Piel

CLINICA DR. CATALAN
De 11 a 1 y de 6 a 9.
Calle Alloza, 34, bajo.

Consejo Provincial de Seguridad.- Castellón

Ratifica su adhesión al Gobierno

En la reunión celebrada por este Consejo en el día de ayer, acordó ratificar su adhesión inquebrantable al Gobierno de la República, condenando la rebelión de Cataluña que merma la autoridad del Poder legítimo antifascista, pidiendo asimismo la merecida sanción a los verdaderos responsables.

Esta propuesta fué apoyada por los representantes del Partido Socialista, U. G. T., Esquerpa Valenciana, Unión Republicana, y por las representaciones de los Cuerpos de Seguridad y Asalto e Investigación y Vigilancia; absteniéndose de ello el P. O. U. M., la C. N. T. y F. A. I., por estimar que no deben dar este voto de confianza al Gobierno hasta que por los organismos competentes se dilucidan los hechos desarrollados y, a su vista, exigir responsabilidades a quienes las tuvieren, por altos que fueran los organismos responsables.

Castellón 14 de Mayo de 1937.
El Secretario,
ANGEL ARRANZ.

La Federación Provincial del Partido Socialista ha organizado un grandioso acto de propaganda que tendrá lugar el domingo 16, a las 10'30 de la mañana, en el salón del TEATRO MUNICIPAL interviniendo los camaradas

Alfredo Nistal
Subsecretario de Estado

ANGEL GALARZA Y GAGO
Ministro de Gobernación

¡Obreros, acudid a escuchar a nuestros prestigiosos camaradas!